



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

28 DE DICIEMBRE 2017

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"En riesgo la producción quesera en Hidalgo"
	"Exfuncionarios, empresarios y activistas buscan Anticorrupción"
	"Abstencionismo, el verdadero rival a vencer en 2018"
	"FAYAD ENTRE LOS CUATRO MEJORES GOBERNADORES DEL PAÍS"
	"Aumentará el Tuzobús a 9 pesos"
	"Protección Civil contra pirotecnia"
	"BUSCA HUESO ESPOSO DE EGUILUZ"
	"Regresa dinero a las arcas estatales; IEEH"
	"Ejército respetará fallo sobre Ley de Seguridad"
	"Aumenta ALDF su gasto en 24%"
	"México tiene déficit de 115 mil policías"
	"Cuestiona uno de cada 5 alumnos la disciplina escolar"

INSTITUCIONAL

Criterio-Partidos han pagado casi 4 mdp de sus prerrogativas en sanciones: De la suma de sanciones contra siete institutos políticos derivadas de las campañas locales 2015-2016, únicamente han saldado 18.7 por ciento del total, hasta noviembre de 2017; es decir, han sufragado 6 millones 980 mil 395.93 pesos. El monto en apercibimientos a los que se hicieron acreedores los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Movimiento Ciudadano (MC), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) asciende a 37 millones 313 mil 475.46 pesos. Es decir, aún tienen por pagar 30 millones 333 mil 79.53 pesos, de acuerdo con un reporte de la Dirección Ejecutiva de Administración del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo solicitado por Criterio. Las sanciones fueron impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE), tras detectar irregularidades en la revisión de los informes de campaña de los ingresos y gastos de los candidatos a los cargos de gobernador, diputados locales y ayuntamientos durante el proceso electoral local ordinario 2015-2016. En tanto, la ejecución de las resoluciones del INE respecto a dichas irregularidades, así como el plan de retención que se aplicaría a cada instituto político para el pago de sus multas, se determinaron mediante el acuerdo CG/005/2017, aprobado por el Consejo General del IEE. Las multas de campaña 2015-2016 al PAN sumaron 8 millones 881 mil 855.25 pesos, de los cuales, mediante retenciones mensuales de 282 mil 320.29 pesos, de mayo a noviembre de este año, ha liquidado un millón 740 mil 129.61 pesos. Al PRI se le impuso una sanción económica de 10 millones 655 mil 577.8 pesos; hasta el onceavo mes de 2017 se le habían retenido 3 millones 088 mil 639.04 pesos, pues cada mes le descuentan de sus prerrogativas 386 mil 79.88 pesos. A MC le quitan, mes a mes, 130 mil 932.27 pesos, por lo que ha abonado a su deuda un millón 47 mil 458.16 pesos; al PRD se le sancionó con 3 millones 174 mil 577.13 pesos, cifra de la que ha cubierto 345 mil 763.98 pesos. En tanto, el PVEM, Panal y Morena tenían sanciones por 5 millones 66 mil 332.22 pesos; 5 millones 491 mil 522.88 y 2 millones 501 mil 799.51 pesos, respectivamente, de los que pagaron, en ese orden, 191 mil 206.42; 277 mil 477.00 y 289 mil 721.72 pesos. El PES ya liquidó la multa de 842 mil 545.44 pesos, pues de mayo a septiembre le hicieron seis retenciones por 140 mil 424.24 pesos. El consejero del IEE, Salvador Franco Assad, recordó que cada partido terminará de saldar sus pasivos en diferentes periodos; esto, en función del monto

Unidad de Comunicación Social

que deban y del porcentaje de prerrogativas retenidas. Aunque, detalló, los plazos previstos para que liquiden sus sanciones podrían variar el siguiente año, pues el monto de prerrogativas 2018 aumentará. Por otra parte, el funcionario electoral señaló que, a los montos ya descritos, aún se deben agregar las sanciones aplicadas por el INE respecto de las irregularidades encontradas en la revisión de los informes anuales de ingresos y gastos correspondientes al ejercicio 2016. **RETENCIONES DE HASTA LA MITAD DE PRERROGATIVAS** Con la finalidad de cubrir sus deudas con la autoridad electoral, la Dirección de Administración del IEE retiene a los partidos políticos 50 por ciento de sus prerrogativas mensuales. Los recursos que se sustraen a los institutos políticos serán dados al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Citnova) Hidalgo. El consejero Salvador Franco Assad, presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, indicó que en los primeros días de 2018 otorgarán al Citnova de los recursos retenidos. Previamente se les asignó una parte de las sanciones cobradas por concepto de precampañas, 2 millones 422 mil pesos, pero están pendientes de otorgarle las correspondientes a campañas. **VARÍAN EN LIQUIDAR** Los plazos previstos para que cada partido salde sus adeudos durante el próximo año pueden variar en función del monto de prerrogativas que les asignen, pues éstas podrían aumentar. **(Yjuvenil Torres, página 04)**

Crónica-Arriba y Abajo...

Crónica-Arriba-BLANCA E. TOLENTINO: Desde la Comisión Permanente de Organización Electoral, Tolentino Soto aparece como una de las consejas del IEEH que enfoca todo su esfuerzo al trabajo en función de optimizar las labores en el instituto. Sin andar buscando los reflectores, ante la cercanía de las votaciones del próximo año centra su labor para también potenciar los resultados en las demás comisiones en las que participa.

(Redacción, página 02)

Crónica-Entregarán remanentes a Secretaría de Finanzas antes del Año Nuevo: Antes de que concluya el 2017, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) entregará más de 27 millones de pesos a la Secretaría de Finanzas: producto de los descuentos efectuados a los partidos políticos en Hidalgo por reintegros de dinero que no ejercieron durante las campañas de los comicios concurrentes a gobernador, diputados locales y ayuntamientos. El Instituto Nacional Electoral (INE) estableció que los nueve partidos políticos de Hidalgo devolverían 31 millones 338 mil 647 pesos, pues dicho monto no lo utilizaron para fines proselitistas. Los lineamientos de cobro que estableció el INE precisan que los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) recaudarán los remanentes mediante descuentos en el 50 por ciento (%) de las prerrogativas mensuales durante seis meses, en caso de que persistan adeudos estos montos serán subsanados por las dirigencias nacionales partidistas. El consejero del IEEH, Salvador Franco Assad, explicó que una vez que cobraron los remanentes por el periodo determinado, regresarán ese dinero a la Secretaría de Finanzas, como lo mencionan la normativa. "Ya se cobraron los remanentes, las que faltan se fueron al INE (para que las cobren a escala nacional), en administración se entregó el dinero y se hará la devolución, es un trámite que se está haciendo directamente con la Secretaría de Finanzas". Una vez que concluyó la retención de recursos el pasado 1 de octubre, el IEEH recuperó 27 millones 997 mil 457. 22 pesos. Cabe mencionar que este dinero descontado hacia las cúpulas generó intereses, por tanto la cifra que inicialmente fijó el INE, aumentó conforme la inflación mensual. CASO. Otro dato a destacar es que en el caso específico del Partido del Trabajo (PT), la totalidad de sus multas y remanentes ya las subsanó su Comité Ejecutivo Nacional, 9 millones 708 mil 806. 5 pesos. SEGUIMIENTO. Ahora, el IEEH realiza el descuento del 50% mensual a los partidos que faltan por solventar multas, derivado de anomalías en la fiscalización ordinaria y de campañas de los años 2015 y 2016. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Pese a condición de Asael, el PRD quiere la alianza: A pesar de que Asael Hernández Cerón, dirigente en Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN), condicionó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) con dejar la alianza en caso de que el sol azteca postule al cantante Francisco Xavier Berganza Escorza o a José Guadarrama a la candidatura por el Senado de la República, su homólogo amarillo, Manuel Hernández Badillo, refrendó las intenciones de aliarse con los albiazules para la elección de diputados locales. En conferencia de prensa, el líder perredista aseguró respetar la postura del exalcalde de Tezontepec de Aldama, y dijo que no opinará al respecto. En tanto, se refirió a que la postulación al Senado será resuelta por la dirigencia nacional del PRD. Hernández Badillo afirmó que, tras el retiro de Movimiento Ciudadano (MC) de la coalición, ambos institutos se reorganizan para enfrentar el proceso electoral 2018. "Veníamos trabajando con MC; al retirarse, iniciamos una nueva mesa y hoy ya estamos en condiciones de poderla generar. Tenemos de plazo hasta el 3 de enero, pero creo que antes vamos a registrar el convenio de coalición", señaló. El integrante de la corriente amarilla Frente Democrático Hidalguense (FDH) afirmó que tanto el PAN como el PRD actuaron "de buena voluntad" en la integración de MC a la alianza, pero dijo respetar la vida interna de este partido. El líder perredista se dijo confiado de que la coalición sea registrada ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) en las "próximas horas" de este día. Además, consideró que PAN y PRD tienen posibilidades de lograr triunfos en 14 distritos electorales. Aseguró que acordaron informar hasta este jueves, de manera conjunta, cómo serán repartidas las candidaturas entre ambos partidos. En caso de que la alianza no prospere, aseveró que el partido a su mando tiene capital político "suficiente" para hacer frente al proceso. Estimó que el actual padrón de perredistas es de 70 mil afiliados. **REPARTICIÓN** Fuentes al interior del PRD confirmaron que, en la coalición para la elección de diputados locales, al PRD le corresponderá encabezar ocho distritos: Zimapán, Zacualtipán, Metepec, Tepeji del Río, Actopan, Tepeapulco, Tizayuca y Huejutla. **POSIBILIDAD** 8 candidaturas para la elección de diputados locales en el proceso electoral 2018 podría encabezar el PRD, por lo que la decena restante le tocaría al PAN. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

Milenio-Coalición PAN-PRD fue aprobada ya por dirigencia de ambos partidos: (Teodoro Santos, página 12)

Crónica-Luz verde a coalición PRD-PAN en Hidalgo: (Rosa Gabriela Porter, página 04)

El Independiente-Reorganizan PRD y PAN alianza: (David Padilla Corona, página 04)

Capital Hidalgo-Preparan PRD y PAN alianza para la elección local: (Verónica Ángeles Cilia, página 04)

El Sol de Hidalgo-"Movimiento Ciudadano no nos chamaqueó": PRD: (Francisco Hernández, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Nos estamos preparando para enfrentar el proceso electoral 2018 de la mejor manera: (Ana Luisa Vega, página 04A)

Criterio-Contradice Andrade al PRI: alianza, hasta enero: A pesar de que la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció, el pasado 21 de diciembre, que registraría una alianza con Encuentro Social (PES), el líder estatal pesista, Daniel Andrade Zurutuza, detalló que, de concretarse, se firmaría hasta el 3 de enero. El también diputado por representación proporcional dijo que aún existe una indefinición en lo local por parte del instituto que representa, pero que, en la entidad, irán solos pese a la coalición a nivel federal que su partido tiene con Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido del Trabajo (PT). Reiteró que la dirigencia estatal aún no tiene una decisión, pues hay plazo hasta el 3 de enero para registrar una coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), por si deciden sumarse al tricolor. El pasado 21 de diciembre, tras la instalación del Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI, el dirigente de ese partido, Leoncio Pineda Godos, informó que se preparaba una coalición con el Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y PES. De los primeros, dijo que se trata de sus aliados, con los que ha habido coincidencias; sobre este último, detalló que existe una "gran voluntad" de Andrade Zurutuza para sumarse a nivel local al proyecto del tricolor. Antier, durante la primera sesión de la Comisión Política Permanente, el priísta indicó que han sostenido reuniones con el PES, pero que no podría contestar si irán en alianza en la entidad. **DIFIEREN PARA ALIARSE: "NO HAY COINCIDENCIAS"** A nivel nacional, el PES va en coalición con Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Partido del Trabajo (PT), en la alianza Juntos Haremos Historia. En el estado, el dirigente pesista, Daniel Andrade Zurutuza, anunció que no se apoyará a Andrés Manuel López Obrador, abanderado de esa coalición, pues "no existen coincidencias políticas". **(Marisol Flores, página 06)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-PRI Hidalgo sin concretar coalición para proceso electoral: (José Manuel Martínez, página 04)

Criterio-Aun sin coalición, el PES apoyará a Morena: Mendoza: Abraham Mendoza Zenteno, dirigente estatal de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aseveró que, aunque no hubo intención de un acuerdo de alianza en Hidalgo con el Partido Encuentro Social (PES), las bases de ese instituto apoyarán el proyecto político de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). "Las dirigencias de los partidos a veces no son acordes con el sentir de sus militantes", dijo en entrevista telefónica. Asimismo, apuntó que la dirigencia estatal del PES estaría en "todo su derecho" de ir en alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y respeta su decisión. Sin embargo, consideró que el hecho de que el PES se excluya de unirse a Morena para el proceso electoral local, y sí lo haga a nivel federal, puede causar confusión. "Afortunadamente muchos militantes se han acercado a Morena a manifestar su adhesión a López Obrador", dijo. Por ello, consideró que la imposibilidad de coalición no desanima al instituto que dirige en el estado. "Fuimos testigos de la visita de Andrés Manuel a Hidalgo, donde, a pesar de que las asambleas informativas eran para los militantes de Morena, llegó una cantidad de ciudadanos no militantes, pero que no podíamos correr", afirmó. El llamado a las bases "no sólo es a Encuentro Social, si-no a la militancia del PRI, del PAN, del PRD, del Verde, de Nueva Alianza; que se sumen a este proyecto incluyente, lo que necesitamos es para la transformación de México", añadió. Mendoza Zenteno sostuvo que la "fuerza" de los afiliados a un partido se observa en las votaciones, pues tanto militantes como dirigentes de éstos tienen un solo voto, que "vale lo mismo", pero es trabajo de cada estructura convencer a ciudadanos o adheridos a otros institutos para obtener su sufragio. **POR LA GRANDE** Abraham Mendoza Zenteno aseguró que Morena tiene "la mira puesta en la Presidencia de la República, y eso es lo importante". Sobre la posible confusión que se daría entre los votantes por la alianza nacional con el PES, añadió que tienen "la tarea de allegar información a los ciudadanos para que no haya tal (confusión), para que los votos sean diferenciados y en apoyo al proyecto de nación de Morena". **(Emmanuel Rincón, página 06)**

Milenio-Abstencionismo, rival a vencer: Cornelio García: La posible alianza entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con Nueva Alianza (Panal) y el Verde Ecologista (PVEM), no preocupa ya que las coaliciones para el proceso electoral local no son el rival a vencer sino el abstencionismo y la poca credibilidad que tienen los partidos entre los ciudadanos, aseguró el vocero de Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Cornelio García Villanueva. La coalición que puede generar el PRI, dijo, es una alianza antañona que se aplica en cada elección por parte del tricolor, "la pregunta iría a estos partidos, qué tanto le va a cumplir el PRI, porque la percepción que tenemos dentro de Acción Nacional es que están siendo utilizados". Recordó que la elección pasada se aliaron con el Panal pero "habría que ver si en esta ocasión el PRI les va a cumplir, porque en la elección pasada se fueron en alianza, luego resulta que hubo alianzas parciales y el Panal se fue sólo, entonces el PRI le puso una tunda a varios candidatos de la alianza para ser alcaldes y solamente salió beneficiado el tricolor". Los partidos que integran las alianzas, señaló, no son partidos buenos o malos ya que eso lo define la misma ciudadanía, pero lejos de ver el beneficio partidista o el beneficio unilateral, se debe analizar el beneficio a la ciudadanía, "estas decisiones o estas alianzas y es donde ya vendría el análisis y el debate puro acerca de la propuesta de cada partido ya que cada uno tiene ideología y propuestas, de irse con el PRI permanece el formato de gobierno trillado que siempre ha mantenido el tricolor" García Villanueva reconoció que el factor por el cual es abstencionismo tiene un grado muy alto es debido a que en algunos aspectos no hay partido político que sea una oferta real para los votantes, por lo cual eso debería mostrar las alertas al interior de cada partido político para que se tengan verdaderas ofertas políticas buenas para los ciudadanos. "Necesitamos generar candidatas y candidatos con perfiles que realmente tengan el sentir ciudadano, que realmente hayan vivido las necesidades que tienen, más allá que solamente decidan juntarse por colores partidistas y por otros intereses que no sea el proyecto que perfila el Frente Ciudadano en Hidalgo", manifestó. **(Teodoro Santos, página 12)**

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Reto de Encuentro Social, llegar a 45 mil militantes: El presidente de Encuentro Social (PES) en Hidalgo, Daniel Andrade Zurutuza, celebró que 2017 fue un año de-terminante para la estructura de su partido en la entidad, ya que hoy cuentan con representación en los 84 municipios y el reto es llegar a los 45 mil militantes. "Para nosotros el logro más importante es que hoy tenemos instalados los 84 comités, a inicio de año solo contábamos con 42 de los cuales realmente 20 trabajaban, hoy estamos en todo el estado y es una gran satisfacción. " Destacó que aumentaron sus estructuras y el número de actores importantes que hoy están en sus filas: "pusimos orden, tenemos un encargado distrital por cada zona federal, el cual anteriormente no operaba de esa manera y contamos con nuestra comisión política estatal completa". Gracias a la organización y nombramientos en cada uno de los espacios que tienen como partido, el avance en estos meses fue muy importante. "Ahora invitaremos a que más personas se sumen al PES porque lo que queremos es trabajar y llegar al mayor número de ciudadanos, al final del día esa es la idea principal de un partido político". **(Paula Sánchez, página 12)**

Crónica-Estos partidos no conservan coincidencias: "Estos dos partidos no tienen coincidencias, son muy distintos, el PRD siempre se ha caracterizado por encausar las luchas sociales, lamentablemente no creo que la base del perredismo haya sido consultada para esta decisión que se tomó". Expuso el exsecretario general del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo que acciones como éstas han propiciado que hoy varios militantes del PRD anuncien su salida, no solamente a nivel, también en el ámbito nacional. "Independientemente de mi opinión, yo creo que los resultados se verán reflejados en la próxima elección; será la misma militancia quien muestre sus aprobación o rechazo". **(Hugo Cardón, página 04)**

Crónica-Mala decisión la del sol azteca, opinión sobre reciente alianza: Fue una equivocación haber formado una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), consideró el exmilitante y exsecretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo José Encarnación Ortiz. Expuso que aun cuando ya no está dentro de las filas del PRD, como ciudadano ve una incongruencia en los ideales que maneja el "sol azteca"; no obstante, indicó será un tema que habrá de calificar la misma ciudadanía en su momento. "Mi opinión como ciudadano es que esta acción es un error, pero bueno, es una decisión que se efectuó a través de las cúpulas de cada partido sin tomar en cuenta a la militancia de base que cada uno tiene". Indicó que sería importante que la Comisión de Elección del PRD informara a su militancia que elementos tomaron en cuenta para determinar que esta alianza con el PAN sería buena; uno de los principales argumentos en contra es que tienen ideologías muy distintas, ya que el primero siempre ha estado enfocado a la lucha social. **(Hugo Cardón, página 04)**

El Independiente-Aspira Joel Nochebuena a diputación: El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Coahuila Joel Nochebuena Hernández reconoció que aspira a ser el abanderado priista a la diputación federal por el distrito 01, que comprende la Sierra Alta y la Huasteca de Hidalgo. No obstante, comentó que es un tema que debe analizarse por el requisito de la representación indígena, así que comentó que esperará tiempos y definiciones para decidir. Indicó que hay expectativa por el tema de representaciones indígenas, sobre todo lo referente a cuál es la definición del órgano electoral; recordó que en la región, 65 por ciento de la población vive en comunidades rurales indígenas. Además, ve bien la inclusión de la representación indígena, no obstante, indicó que debe conocerse cuáles son las características para determinar los requisitos que marca el Instituto Nacional Electoral (INE) para la participación. Expuso que en el proceso de selección pudiera haber diversos puntos para acreditarse como indígena, ya sea por el hecho de ser oriundo de la región, poseer una habilidad específica como hablar náhuatl o ser originario de una comunidad. "Soy huasteco de nacimiento y de crecimiento", puntualizó. Planteó que sus aspiraciones no están basadas en una ocurrencia o capricho, sino que es un sueño que tiene bases sólidas, pero sobre todo ciudadanas. Nochebuena Hernández en dos ocasiones fue finalista en la selección, sin embargo, no fue candidato. Recapituló que hace dos procesos, Darío Badillo comentó que el asunto de la candidatura estaba entre los dos, pero que él fue favorecido; "creí que tenía el camino recorrido, después se vino el proceso electoral", en el cual apoyó. Asimismo, recordó que el requisito de equidad de género se sumó al proceso electoral pasado, "espero que esta tercera ocasión la oportunidad no sea truncada por un asunto de equidad de género, de juventud o de indígenas". Advirtió que el proceso está cerca y en breve quienes pretendan participar tendrán que dar su postura al respeto, "en mi caso sí tengo intenciones. "Esperamos que el partido nos pueda considerar para que hagamos un papel fuerte, que es lo que necesita, no solo a nivel nacional sino en la región", expresó. El también exalcalde de Atlapexco y exdiputado local explicó que realiza actividades familiares en la Huasteca al estar en periodo de asueto. **Para analizar** No obstante, comentó que es un tema que debe analizarse

Unidad de Comunicación Social

por el requisito de la representación indígena, así que comentó que esperará tiempos y definiciones para decidir coordinadores de programas de la delegación. **(Redacción, página 05)**

Plaza Juárez-PT brinda confianza a aspirantes a candidaturas: El Partido del Trabajo está en disposición de postular candidatos externos para las diputaciones locales, al respecto, el comisionado nacional del PT en el estado, Arturo Aparicio Barrios, dio a conocer que emitirá su convocatoria, la cual aseguró que ya fue presentada ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. "Lo que estamos planteando es que el partido está en la disposición de con quien quiera ser postulado ya sea por el Partido del Trabajo o buscarles la oportunidad de que sea por medio de la alianza con Morena y estamos abiertos a ello porque no vamos a esperar hasta que se terminen los plazos". Manifestó que para poder presentar sus aspiraciones, so-lamente tienen que acercarse a la sede de ese instituto en la capital del estado para poder recepcionar la documentación y verificar que los aspirantes cumplen con los requisitos y de esa manera poder continuar con las diferentes etapas que les permitan lograr el triunfo en la mayoría de los distritos locales. Señaló, que en el PT se reúnen continuamente con el objetivo de que los aspirantes puedan acercarse, afirmó que a pesar de que las dirigencias nacionales pretenden una coalición total para Presidente de la República, para el resto de las elecciones se les ha pedido dialogar con los partidos en Hidalgo para poder definir. Finalmente, el comisionado no descartó ni confirmó que pudiera ser postulado a una diputación local, al afirmar que en el caso de los 18 distritos se pretende que sean externos, pero al mismo tiempo afirmó que en el caso de los plurinominales serán postulados y definidos por la dirigencia nacional de su instituto político por lo tendrá que sujetarse a lo que se determine. **(Consuelo M. Cerón Orozco, página 06A)**

Síntesis-PRI, partido de ideas, no de simulaciones: Este martes se celebró la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Política Permanente (CPP) del Consejo Político Estatal (CPE), donde se ex-pidieron las convocatorias para postular candidatas y candidatos a diputadas y diputados lo-cales propietarios. De igual manera, tomaron protesta: Eduardo Ogando Mouríño, como contralor general del Comité Directivo Estatal (CDE); a Jonás Reyes Oropeza, como presidente de la Comisión Esta-tal para la Postulación de Candidatos y a César Jiménez Ortiz como Presidente de la Comisión Estatal de Justicia Partidaria. En la misma sesión se aprobó la solicitud de autorización de la dirigencia estatal del CDE para la creación de diversas secretarías, subsecretarías, coordinaciones, delegaciones, dependencias administrativas y comisiones, así como para nombrar coordinadoras, coordinadores, delegadas y delegados de carácter transitorio o permanente del comité. En el acto, también se aprobó el proyecto de la Plataforma Electoral para participar en las próximas elecciones constitucionales para renovar el Congreso del Estado, y la autorización a la dirigencia para realizar coaliciones con otros partidos políticos. Leoncio Pineda, dirigente el PRI, externó que México tiene ante sí la posibilidad de dar el estirón definitivo al pleno desarrollo o de retroceder a una época de caudillos a la improvisación y al caos total, "el PRI es un partido de ideas, no de brabucones ni de gritos como los de la casa de enfrente, éste es un momento que nos exige ser autocríticos, la simulación, más que nuestros adversarios, ha sido el factor que nos ha derrotado en diversas ocasiones": En ese sentido, el líder del priismo estatal declaró que en el PRI Hidalgo no permitirán mar-gen alguno a la simulación, a la omisión o al privilegio de la ley de menor esfuerzo, "los partidos políticos como el nuestro deben de estar a la al-tura de las exigencias de la población y de la ley electoral". "Juntos erijamos un gran equipo que a través de un plan de trabajo sólido y visionario alcance su más grande sueño. Es momento de reagrupar-nos, de plantear grandes esquemas e impulsar el análisis de propuestas que debemos de incorporar para enriquecer la habitual forma de entender la política". Asimismo, agregó "en esta dirigencia estatal creemos en la unidad y en el compromiso de es-cuchar a cada una de las diferentes expresiones sin perjuicio y sin cerrarle las puertas a nadie". **(Redacción, página 03)**

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

El Independiente-Margarita Zavala con más firmas recabadas en Hidalgo: De los aspirantes a candidatos independientes para la presidencia de la República, Margarita Zavala Gómez es quien lleva más apoyo ciudadano recabado en Hidalgo. En la entidad, el umbral de uno por ciento del listado nominal es de 20 mil 573 personas y de acuerdo con el reporte de cumplimiento hasta el 25 de diciembre, Zavala Gómez lleva 4 mil 378 firmas, lo que significa 21. 2 por ciento de la cantidad requerida Le sigue Jaime Rodríguez Calderón, mejor conocido como el Bronco, con mil 712, es decir, 8. 3 por ciento En tercer lugar está Pedro Ferriz de Con. El aspirante y también periodista solo lleva mil 428 apoyos ciudadanos recaudados en la entidad, que es 6. 9 por ciento del umbral del listado nominal en Hidalgo. Mientras tanto María de Jesús Patricio, Marichuy, candidata indígena a la presidencia de la República ha recabado mil 264 firmas de las 20 mil 573 requeridas en la entidad, hasta el momento lleva avance

Unidad de Comunicación Social

de 6. 1 por ciento. **Aspirantes hidalguenses rezagados** Los dos aspirantes hidalguenses a candidatos independientes presidenciales Francisco Flores Carballido y Porfirio Moreno Jiménez van rezagados en recolectar firmas en la entidad De acuerdo con el reporte de cumplimiento emitido por el Instituto Nacional Electoral (INE), Flores Carballido hasta el 25 de diciembre llevaba 480 firmas en Hidalgo. En cambio, donde más ha recabado apoyo ciudadano es en el Estado de México con 561 Mientras tanto, Porfirio Moreno Jiménez solo lleva 250 apoyos ciudadanos de la lista nominal en la entidad. En contraste, en Veracruz es donde más firmas ha obtenido, con 976. La fecha límite para le entrega del apoyo ciudadano estipulado por el INE es el 19 de febrero.

Apoyo recolectado hasta el corte del 25 de diciembre

Margarita Zavala Gómez

Apoyo recabado: 444 mil 657

En Hidalgo: 4 mil 378

Jaime Rodríguez Calderón (el Bronco)

Apoyo recabado: 686 mil 85

En Hidalgo: mil 712

Pedro Ferriz de Con

Apoyo recabado: 53 mil 290

En Hidalgo: mil 428

María de Jesús Patricio Martínez (Marichuy)

Apoyo recibido: 113 mil 678

En Hidalgo: mil 264

(José Manuel Martínez, página 05)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Incrementará número de supervisores electorales y capacitadores-asistentes: Requerirá el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo más de mil ciudadanos para fungir como capacitadores asistentes y supervisores durante el proceso 2017-2018; en comparación con los comicios federales del 2015, incrementó a 170 la cantidad de personas que necesitan para estos cargos, el próximo 17 de enero vence el plazo para reclutar a estos funcionarios. Para la integración de las mesas directivas de casilla, el órgano federal contratará personal eventual, a fin de que laboren como Supervisor Electoral (SE) y Capacitadores-Asistentes Electorales (CAE), encargados de las actividades de adiestramiento y asistencia a ciudadanos insaculados. Los interesados tienen hasta el 17 de enero del 2018 para remitir su solicitud, misma que obtendrán en las respectivas Juntas Distritales Ejecutivas de las entidades, o en la página de internet del INE. En la contienda del 2015, en donde eligieron diputados federales, además del proceso local concurrente del 2016, respectivamente, el Instituto Nacional Electoral requirió 938 prestadores de servicios, 144 supervisores y 794 CAE. El próximo año celebrarán elecciones concurrentes, Presidente de la República, diputados federales, senadores, así como renovación de cargos locales en 30 entidades, por tanto, utilizarán por primera vez la casilla única. Por ello, la autoridad federal prevé la contratación de mayor personal que apoye en las actividades de capacitación, ahora el INE contempla mil 108 funcionarios, 146 supervisores y 962 CAE. En el último informe de la Vocalía de Capacitación Electoral y Educación Cívica, sobre el avance del procedimiento de reclutamiento y selección de este personal eventual, hasta la primera semana de diciembre atendieron la convocatoria en Hidalgo 546 ciudadanos, 224 hombres y 322 mujeres, quienes cumplieron con los requisitos curriculares. Además, en este periodo, solamente 387 aspirantes acudieron a las pláticas de inducción, donde informan de manera breve las actividades, responsabilidades y beneficios que obtendrán. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

PLANO ESTATAL

Criterio-Buscan exservidores entrar a comité contra corrupción: Exfuncionarios del gobierno estatal y federal, empresarias, politólogos y defensores de derechos humanos buscan uno de los cinco lugares dentro del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA). Ayer, la Comisión de Selección del SEA dio a conocer que 44 aspirantes solicitaron registro, aunque en un inicio, cuando se emitió la convocatoria, no se reflejó participación. De acuerdo con la lista, publicada en la página oficial de la Comisión de Selección Hidalgo, aspira a ser integrante del órgano Ana María Tavares Jiménez, ex subsecretaría de Salud Pública y extitular del Comité Estatal de Seguridad en Salud de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH). Solicitó registró Alfredo Alcalá Montaña, quien se desempeña como consejero de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y también es titular del área de Comunicación Social del centro Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). En la lista aparece Lucas Adrián del Arenal Pérez, exdelegado de la Secretaría de Economía (SE) en Hidalgo y quien contendió para encabezar la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Militó en Acción Nacional. El politólogo Pablo Vargas González busca uno de los cinco lugares en el Comité de Participación Ciudadana. Se inconformó por el proceso de designación de los nueve miembros de la Comisión de Selección. Jeannette Cancino Vera, presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias Capítulo Hidalgo, también figura. Se registró Juan Manuel Batres Campos, cónyuge de la secretaria del Trabajo y Previsión Social, María de los Ángeles Eguiluz Tapia y hermano de Raúl Batres, exjefe regional de la Agencia Federal de Investigaciones (AFI), quien estuvo preso por presuntos nexos con la delincuencia organizada. A la lista se suman José Horacio Mejía Gutiérrez, expresidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo y exrector de La Salle; Luciano Lomelí Gaitán, exmagistrado del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH) y exaspirante a fiscal Anticorrupción, así como Adrián Vargas González y Myrna Moncada Mahuem, ex-candidatos a fiscal y a titular de la ASEH. Sarkis Mikel Jeitani, empresario y director del Colegio Libre de Hidalgo busca ser uno de los cinco integrantes, al igual que el actual director del Registro del Estado Familiar, Martín Peralta Hermosillo. Se inscribieron Juan Melquiades Esastiga Alfaro, exconsejero del Instituto de Transparencia; Dulce Olivia Fosado Martínez, exconsejera del IEE, y Julio Ángeles Llamas, exagente del MP. Uno de los primeros en postularse fue Alfredo Cabrera Román, extitular de la oficina de Transparencia que operó durante el gobierno municipal de Alberto Meléndez Apodaca. De acuerdo con las bases, el 2 de enero de 2018 el órgano seleccionador publicará el listado de aspirantes validados. Se prevé que el 23 de enero se lleve a cabo la designación de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana mediante voto de los integrantes de la Comisión de Selección. **PERFILES UNIVERSIDAD** Edgar Manuel Castillo Flores, de la UAEH; Parley Horacio Rabling, de la UPMH, y Martha Patricia Robles Gutiérrez, de la UPP. **ASOCIACIONES** Yari Erwin Paredes Rentería, de Centro de Rehabilitación y Neurodesarrollo Infantil, y María del Carmen Juana Hernández Rosas, de Creciendo Juntos. **(Juvenil Torres, pagina 09)**

El Independiente-Esposo de Eguiluz busca acomodo en SEAH: (Laura Elizabeth Trejo, página 18)

El Sol de Hidalgo-Aspiran a formar parte del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción: (Francisco Hernández, Ojo: Política)

Crónica-A favor de los servicios de salud: Con la aplicación de nuevas tecnologías en la atención médica, la garantía de medicamentos en los hospitales, así como el fomento de estilos de vida cada vez más saludables, Omar Fayad se distinguió durante todo el 2017, como el "gobernador de la salud". Según información oficial, desde el primer día de su administración, el jefe del Ejecutivo en Hidalgo priorizó las necesidades de este sector, al dejar claro su interés por garantizar a toda la población la accesibilidad a una salud de calidad y calidez. Gracias a la aplicación de estrategias complementarias como la disminución de los índices de enfermedades prevenibles, la identificación de necesidades en las unidades médicas, así como la modificación de la percepción de la población sobre los servidores públicos dedicados al rubro, la Secretaría de Salud en de la entidad a cargo de Marco Antonio Escamilla Acosta, alcanzó las metas trazadas para este periodo. Ahondó la oficialía que ejemplo de ello, es el compromiso cumplido que hizo el gobernador Omar Fayad, de surtir íntegramente las recetas médicas de los usuarios, cosa que ya es posible por acciones como la reconfiguración del sistema logístico, que concluyó los primeros días de este mes con una cobertura superior al 90 por ciento de medicamentos y material gastable en los hospitales del estado. PUNTALES. Igualmente, con el fin de ampliar y fortalecer los servicios de salud en las comunidades de difícil acceso y de alta marginación, que no cuentan en cercanía con servicios de atención especializada, se implementó una modalidad de diagnóstico de forma remota, con la instalación de módulos de

Unidad de Comunicación Social

Teleconsulta en hospitales que no cuentan con subespecialidades. De esta manera, este servicio que en una primera etapa contempló los hospitales de Huejutla, Huehuetla así como el Hospital General de Pachuca; permite que médicos generales y enfermeras capacitadas puedan realizar estudios a pacientes, que son revisados en tiempo real en hospitales resolutivos, a través de videoconferencias, vía satelital. En tanto que con la Teleradiología, se digitalizan todos los estudios que se hacen en el área de imagenología (rayos x, ultrasonidos, mastógrafos, tomógrafos, fluoroscopías, etc), almacenando las imágenes diagnósticas localmente en cada hospital, para que estén disponibles digitalmente de forma inmediata, mediante un banco de datos de alta seguridad. **PARÁMETROS.** En cuanto a la relación médico-paciente y para continuar con el fomento de las buenas prácticas así como en una mejor calidad en la prestación del servicio, se implementó el programa "Todos Somos Pacientes", en el cual se han capacitado a más de 2 mil 400 recursos humanos que tienen contacto directo con el usuario, e incrementar con ello la percepción de satisfacción en la atención que se brinda. Del mismo modo, con el objetivo de fomentar cambios en el estilo de vida de los servidores públicos de las diversas Secretarías del estado, se implementó la "Reta Ya Bájale", donde participaron 18 secretarías, la Procuraduría Estatal de Justicia y el Sistema Estatal de Desarrollo Integral para la Familia. **SECTORES.** A través de campañas educativas permanentes sobre la prevención de las enfermedades crónicas no transmisibles, y de que se otorgaron más de 540 mil consultas, y 54 mil detecciones de sobrepeso y obesidad, se incidió en la disminución de los índices de mortalidad entre la población hidalguense por estos padecimientos. Es así que a través de 16 indicadores de desempeño y también del plan de trabajo de 2018, Hidalgo continuará con su estrategia en materia de salud, con acciones concretas como la culminación de la infraestructura pendiente, así como la garantía de abasto de material y medicamentos. **(Redacción, página 11)**

Plaza Juárez-Fayad entre los cuatro mejores gobernadores del país: El gobernador del Estado, Omar Fayad Meneses, obtuvo el lugar número cuatro en la Encuesta de Evaluación Nacional de Mandatarios Estatales de México, realizado por la empresa encuestadora Arias Consultores del 15 al 17 de diciembre del presente año. El objetivo fue que la ciudadanía evaluara el trabajo realizado por los gobernadores en todo el país; sin embargo, la encuesta reveló a nivel general que la población calificó a sus mandatarios con calificaciones bajas, aunque en el caso del hidalguense con una aprobación que supera el 50 por ciento. El trabajo publicado por la Revista32 destaca en los cuatro primeros lugares a Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, gobernador de Jalisco; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas; Rolando Rodrigo Zapata Bello, gobernador de Yucatán; y Omar Fayad Meneses, gobernador en Hidalgo. El mandatario hidalguense consiguió en la encuesta un 53.2 de aprobación, 18.9 por ciento de indiferencia y 27.9 por ciento que avala su desempeño. Con respecto a la población que voto por Fayad, en la categoría de "sí voté y no me arrepiento", un 55.5 por ciento se manifestó de acuerdo; un 15.5 señaló haberse arrepentido de votar el hidalguense; y sólo el 29.1 por ciento, manifestó que no votó por el actual titular del ejecutivo en Hidalgo. Los últimos cuatro lugares del conteo, de acuerdo con la información revelada por Arias Consultores, fueron Marco Antonio Mena Rodríguez, de Tlaxcala; Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, gobernador de Morelos; Francisco Arturo Vega de Lamadrid; de Baja California; y Arturo Nuñez Jiménez, titular del ejecutivo en Tabasco. **(Redacción, página 03A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

El México de siempre:

Hace casi un año, en enero de 2017, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) resumió el pasado y presente de México, pese a las reformas, pese a los "cambios políticos", pese al surgimiento de corrientes ciudadanas, de generaciones de emprendedores, de millennials unidos al grito de guerra, de todo y nada. "El crecimiento es fuerte, pero las desigualdades persisten en todo México", fueron las palabras que usó la organización internacional para resumir en sencillas frases la visión general del país y su entonces pronóstico para el año que estamos por terminar. De acuerdo a la OCDE, empezamos 2017 con un concepto de productividad diferente; y es que se dijo que todo iría mejor "gracias a las ambiciosas reformas estructurales". Sin embargo las organización con sede en París, cuyo secretario general es curiosamente un político mexicano de la vieja escuela priista, José Ángel Gurría, fue muy concreta en sus hallazgos para el país y sobre todo en las recomendaciones para que se cambiaran las cosas. ¿Se hizo algo acaso? El ingreso continúa sumamente concentrado, muchas familias viven en la pobreza, la inseguridad es alta y las oportunidades para que los niños superen a sus padres podrían

Unidad de Comunicación Social

mejorarse, dijo la OCDE hace casi un año. ¿Se percibe acaso que algo de lo anterior haya sido modificado? También se indicó que las relaciones fiscales con las empresas estatales eran o son o siguen siendo "distorsionadoras", por lo que se pidió a México (al gobierno) "normalizar la fiscalización de empresas estatales hacia un régimen fiscal similar al del sector privado". De igual forma se toca la famosa reforma educativa en donde se propuso "condicionar las transferencias a los estados mexicanos a la aplicación de la normativa nacional para el desempeño docente en primaria y secundaria"; lo anterior, tengo entendido, ni siquiera se consideró por lo que es posible que ninguna de las opciones que dio la OCDE al gobierno de Enrique Peña Nieto fueran llevadas a cabo, no por ser Gurría priista o mexicano, sino por el hecho de que se supone que con "consejos" de expertos internacional en políticas públicas desde hace más de medio siglo. En noviembre de 2016, el propio Gurría dijo en una conferencia en la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Baja California en Tijuana, lo siguiente: "México sigue enfrentando el gran desafío de reducir las desigualdades y lograr un crecimiento más incluyente. El ingreso permanece concentrado en muy pocas manos, los niveles de pobreza e inseguridad siguen siendo muy elevados y los niños a menudo no cuentan con oportunidades suficientes para alcanzar un nivel de vida mejor que el de sus padres. El 10% más rico en México gana 20 veces más que el 10% más pobre, mientras que esta diferencia es de casi 10 veces en promedio en la OCDE. Estas disparidades se manifiestan también a nivel regional".

(Eduardo González, página 06)

Capital Hidalgo-Por Sentido común...

Inocentometro:

A propósito de las inocentes palomitas, que este día son festejadas con bromas, chascarrillos y hasta con mentiras piadosas, es que vale la pena hacer una inocente reflexión, ante la inocencia que invade a los "suspirantes" que desean convertirse en inquilino de los Pinos. Como casi todos los políticos mexicanos son unos "pasados de listos", en esta rueda de la fortuna, habrá que repasar algunas de las inocentes trampas en las que han incurrido los presidenciables, para poder entrar en la carrera 2018. Así, una inocentada fue la de Ricardo Anaya, que envolvió en sus redes a los dirigentes de los partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, con el pretexto de crear un frente democrático. Para hacerse de la candidatura presidencial, estiró la liga a tal grado, que Margarita Zavala no tuvo otra salida que renunciar al partido de sus amores. De inocentes, el "cerillo" Anaya querrá vemos la cara a los mexicanos, al salir con el discurso arcaico de que "ama profundamente a México", cuando a mediados de este año, fueron exhibidos y documentados sus recurrentes viajes a Estados Unidos para visitar a su esposa e hijos, a los que decidió educar inicialmente en el extranjero y no en nuestro país. Zavala, la ex panista, tampoco está lejos de actitud similar, pues en sus recorridos por el interior de la República, vende un proyecto electoral, como si creyera que los mexicanos somos inocentes y no entendiéramos que Felipe Calderón, su esposo, está detrás de esa intención de regresar a los Pinos. ¿Acaso la familia Calderón-Zavala, pretenden una segunda edición de stars wars contra el narco? ¿Inocentes? Inocentes los militantes tricolores, a los que les han impuesto a un abanderado presidencial ajeno a sus organizaciones y sectores, y que pese a las tendencias que marcan los sondeos, piensan "inocentemente" que remontarán los escenarios, al considerar que contra viento y marea, llegarán a buen puerto en 2018. Inocente Elenita Poniatowska, que, tras varios años de apoyar las aspiraciones presidenciales del peje, mostró profunda decepción, al conocer la noticia que el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) decidió aliarse al Partido Encuentro Social, en una muy rara alianza, de la que ha emergido una especie de izquierda-social-cristiana. Y la lista de inocentes es larga en toda la geografía nacional, incluido, claro está, Hidalgo y sus célebres políticos locales, los que seguramente desfilarán en 2018 vestidos de inocentes para derramar promesas, tal y como lo hacen campaña tras campaña, para tratar de "vernos la cara de inocentes".

(Edmundo Mendoza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que en el Periódico oficial del Estado de Hidalgo se apresuraron a dar a conocer el aumento al sistema de transporte Tuzobús y que pagarán los hidalguenses, se sabe que el 25 de este mes se publicó este incremento, sin embargo se suponía que era hasta el 1 de enero cuando debía salir para cobrarse a partir del 9, esto ya puso en alerta a la gente, pero ahora falta conocer el incremento a las rutas de combis que aún dan servicio en la capital, así como el de taxis.

: Que en Ixmiquilpan señalan que Pascual Chárrez se aprovechó del linchamiento de un robacoches para presuntamente adjudicarse la detención y desarticulación de la banda de criminales a través de su famoso programa de vecinos vigilantes, sin embargo los habitantes de San Antonio le recuerdan que él y su programa nada tienen que ver en el asunto y que mejor se ponga a trabajar. Por cierto el edil según declaró la guerra a los maleantes en Ixmiquilpan apoyado de sus seguidores y de la policía municipal.

: Que en los centros comerciales hay denuncias de supuestos mecánicos que mágicamente tienen la pieza que le falta o le falla como bobinas, mangueras, fusibles, filtros de gasolina y hasta computadoras a tu automóvil, aseguran que estas piezas son robadas del mismo auto en cuestión y hay registros de estas actividades en las principales plazas comerciales de Pachuca, por esta razón alertan vía redes sociales para que tomen precauciones a la hora de dejar su vehículo.

: Que esta temporada decembrina reportan 10 cirugías para reconstrucción de manos y dedos en pacientes que manipularon pirotecnia sin cuidado alguno, las imágenes que compartió el sistema de salud dan cuenta de la magnitud del peligro que esto representa y que padres de familia no siempre comprenden. Las autoridades de Protección Civil también se han sumado a las alertas para evitar que menores manipulen artefactos con pólvora pues podrían ser letales, aseguran.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Invitamos a la ciudadanía a que hagan un uso prudente de este servicio, que llamen al 911 cuando realmente haya una emergencia cuando realmente la tengan, que no muevan a los cuerpos de seguridad policial por una broma"

Mauricio Delmar Saavedra

Secretario de Seguridad Pública en Hidalgo, sobre llamadas de broma al 911

"Nos interesa sumar todas las empresas que hay en el estado y fortalecer el autoconsumo, que todas compren en los comercios de nuestras afiliadas, sumar a más empresarias del estado e invitar a las de otras entidades"

Jeannette Cancino Vera

Presidenta de Mujeres Empresarias en Hidalgo, sobre red de negocios

"Para nosotros el transporte ha sido un botón político, incluso económico del estado, cuando necesitan recursos implementan una cuota más al transporte público y esto lo paga el transportista"

Santiago Hernández Cerón

Diputado panista, sobre transporte público de Hidalgo

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-BLANCA E. TOLENTINO: Desde la Comisión Permanente de Organización Electoral, Tolentino Soto aparece como una de las consejas del IEEH que enfoca todo su esfuerzo al trabajo en función de optimizar las labores en el instituto. Sin andar buscando los reflectores, ante la cercanía de las votaciones del próximo año centra su labor para también potenciar los resultados en las demás comisiones en las que participa.

Abajo-DOMINGO CARBAJAR: Quejas desde algunas colonias de Santiago Tulantepec debido a que la recolección de basura no es como los habitantes desean. En los últimos días han crecido las inconformidades contra el área de Limpias de esta demarcación; al aparecer Carbajal Martínez, como titular de la referida dependencia, tiene mucho trabajo por hacer al cierre del año para no comenzar 2018 con rezagos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

SEPH: Hoy quedarán listos los depósitos: para personal de apoyo y asistencia a la educación, será retroactivo a enero; con dicha acción se cumple el compromiso del gobernador, la SEPH y la Sección XV del SNTE. La información circuló ayer por la noche, desde la cuenta oficial de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo.

PANORAMAS: Desde las primeras horas de este miércoles comenzó a fluir información sobre el impacto del Frente Frío Número 19 en la entidad, de ahí que la Dirección General de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos estatal remarcó que debido a ello en Hidalgo habrá nubosidad predominante en Sierra, Huasteca y Otomí-Tepehuá: hizo énfasis en tomar las medidas precautorias por el desarrollo de niebla en las diversas carreteras.

COYUNTURAL: Expusieron los grillitos que quien no desaprovechó un instante para "presumir" los resultados del gobierno que encabeza Omar Fayad, publicados por la Encuesta de Evaluación Nacional de Gobernadores de México, fue el diputado local Ernesto Vázquez Baca. El siempre polémico legislador aprovechó la coyuntura, como siempre hace, para expresar su alegría a través de sus redes sociales, donde felicitó a su "amigo el gobernador"... con amigos como este perfil del Congreso para qué quiere uno enemigos.

SIN DISTINCIÓN: Recientemente la Copriseh suspendió la actividad de un establecimiento en San Agustín Tlaxiaca y efectuó el aseguramiento y destrucción de 64 botellas, de las que no se pudo comprobar la procedencia, esto en Tulancingo y Santiago Tulantepec. Destacó la dependencia la importancia de que la población revise que las botellas de bebidas alcohólicas contengan los elementos obligatorios del etiquetado, como son: razón social, nombre o marca comercial, domicilio fiscal, lote y leyenda precautoria.

MÍRAME, ADMÍRAME : El protagonismo de varios funcionarios de Actopan ha generado que el alcalde, Héctor Cruz Olgún, los "meta en cintura" pues varios han querido robarle cámara; será que están tratando de que los vean como una opción a futuro en el partido del que emanaron, en este caso Encuentro Social. Y en otras latitudes del Mezquital, comentan los grillitos que muy grande le quedó la silla que dejó Javier Pérez Cruz al actual alcalde de Cardonal, Jorge Penca Zongua, pues mientras el primero alcanzó cierto renombre-a escala estatal, el segundo **no figura ni por casualidad, de ahí que los funcionarios tienen la orden de adularlo en su página oficial de Facebook para así aparentar que los habitantes de este municipio reconocen su trabajo.**

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Ejército respetará fallo sobre Ley de Seguridad: El Secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, aseguró que las Fuerzas Armadas respetarán la determinación que tome la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre la Ley de Seguridad Interior. **(Ricardo Moya / Pedro Villa y Caña, primera plana)**

La Jornada-Disciplina, foco de malestar para estudiantes y docentes: encuesta: Las escuelas primarias y secundarias no sólo son espacios para generar procesos de aprendizaje, también de convivencia, aunque no siempre cuentan con los mecanismos necesarios para su desarrollo. Una encuesta del Seminario de Investigación en Juventud (SIJ), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a más de 12 mil alumnos y 5 mil 500 docentes de planteles públicos de Ciudad de México revela que las normas y la disciplina escolar exigidas por autoridades educativas son un foco de malestar para 22 por ciento de los menores. Más de uno de cada cinco estudiantes consideran que las normas y reglas disciplinarias son absurdas y rara vez se aplican a todos por igual. Los profesores también muestran un creciente malestar ante los códigos de conducta impuestos en los centros escolares, ya que 63 por ciento mencionó no haber participado en la elaboración de los reglamentos. En el estudio Cuando los maestros nos interrumpen dando clases. El malestar en la escuela, la investigadora Martha Páramo Riestra, especialista en el estudio del acoso escolar, destaca que las consignas en torno a la violencia y el miedo en las escuelas se han globalizado. Directores, docentes, padres y ciertos sectores de estudiantes viven como una comunidad amenazada por ese abuso. Frente a ello, explica, se tejen lazos de solidaridad, pero también vínculos persecutorios, reglamentaciones, programas de prevención, intervención, narrativas, roles y modelos identificatorios. Destaca que el estudio revela que 34 por ciento de los docentes encuestados señaló tener problemas con las normas y la disciplina escolar. Al menos 46 por ciento considera que a la escuela le falta libertad para poner sus propias normas, porque son dictadas por las autoridades, mientras otro 38 por ciento de los maestros de secundaria considera que algunos alumnos desobedecen porque nadie tiene autoridad sobre ellos. En cuanto a las normas y disciplina, 18 por ciento de estudiantes considera que pocas veces o nunca el profesor trata por igual a todos sus alumnos; 12 por ciento dice que su maestro se burla de los estudiantes; 53 por ciento admite que hace todo lo posible porque el docente no dé la clase, mientras sólo 29 por ciento afirma que siempre se respetan las reglas de la escuela. Otro 35 por ciento considera que a los docentes les falta autoridad para disciplinar a los alumnos; y aunque 95 por ciento considera que son justas las reglas que se aplican para la convivencia en el salón, 58 por ciento cree que son absurdas, 34 por ciento las cumple pocas veces o nunca, y sólo 37 por ciento dijo que participó, junto a su profesor, en la elaboración de las mismas. Páramo Riestra, quien participó en el equipo de investigadores del SIJ de la UNAM para analizar el acoso y los conflictos escolares, destaca que ante los nuevos desafíos que se enfrentan en la escuela y en la enseñanza debemos recordar que educar no es una propuesta idealista que busca construir entre los miembros de la comunidad educativa un pacto de llevarnos bien y entendernos. Debemos comprender que hay nexos profundos entre una cultura en la que la transgresión, la corrupción, el individualismo, la injusticia y la inequidad brutal se han constituido desde la crisis de la institución familiar y con lo que ocurre en los salones, lo que demanda, agrega, estar abiertos a que no siempre tenemos todas las respuestas ni como maestros ni como comunidad escolar. **(Laura Poy Solano, página 28)**

Excélsior-México tiene déficit de 115 mil policías: México requiere 115 mil 943 nuevos policías para alcanzar el estándar mínimo de 1.8 elementos por cada mil habitantes, como lo establece la Organización de las Naciones Unidas (ONU). De acuerdo con cifras del documento Modelo Óptimo de la Función Policial, aprobado en la pasada sesión del Consejo Nacional de Seguridad, en México hay 0.8 policías por cada mil habitantes. "El estado de fuerza real operativo es de 120 mil 001. Las entidades federativas requieren formar 115 mil 943 nuevos elementos para alcanzar el estándar mínimo de 1.8 policías por cada mil habitantes, que significa 235 mil 944 elementos", detalla el documento. Además, del total operativo, 14 mil 251 uniformados (11.2%) no tienen su aprobación vigente, y dos mil 644 tienen pendiente la entrega del resultado de su evaluación. De acuerdo con el documento, las academias policiales de los estados podrían egresar a 24 mil 374 María Marván Laborde 8 Carlos Elizondo Mayer-Serra 8 Humberto Musacchio 9 Luis de la Barrera Solórzano 9 Félix Cortés Camarillo 18 Jesús Sesma 20 COMUNIDAD La neblina que cubrió ayer la carretera SaltilloMonterrey ocasionó dos severos accidentes. **(David Vicenteño, página web)**

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: Que el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, y el área de Asuntos Jurídicos del órgano legislativo están listos para defender ante la Suprema Corte de Justicia la Ley de Seguridad Interior, en caso de que el ombudsman Luis Raúl González Pérez y legisladores de oposición decidan promover la acción de inconstitucionalidad. Ministros y diputados reiniciarán actividades la primera semana de enero de 2018, aunque los inconformes tienen hasta el 20 de ese mes para impugnar la legislación, es decir, hasta 30 días naturales posteriores a su publicación, y ya sabemos que el presidente Enrique Peña Nieto dejó en manos de la Suprema Corte la decisión y el titular de la Defensa, Salvador Cienfuegos, ha dicho que la acatará.

: Que Andrés Manuel López Obrador se fue al extremo con la controvertida comparación de México con Siria, debatida no pocas veces en fechas recientes, pues aseguró que la guerra contra el narcotráfico que inició Felipe Calderón ha transformado al país en un cementerio. El fundador de Morena sigue afinando la redacción de su estrategia de seguridad que se espera presente en dos semanas y detalle en qué consistirá y cómo aplicará la presunta amnistía a criminales, así como el plan para abrir un diálogo con los capos.

: Que el casi candidato del PRI al gobierno de Veracruz, José Yunes Zorrilla, envió ayer a la Comisión Permanente su solicitud de licencia como senador para dedicarse de lleno a la campaña, con lo que queda acéfala la Comisión de Hacienda, una de las más importantes. El veracruzano fue compañero de José Antonio Meade en el ITAM, pero a diferencia del precandidato priista a la Presidencia, aquél sí tiene carrera partidista desde hace 20 años.

: Que el precandidato del PRI a la Jefatura de Gobierno en la capital, Mikel Arriola, grabará spots dirigidos a los militantes de su partido y es que no se quiere quedar atrás, luego de que los aspirantes perredistas llevan ya más de tres videos en redes sociales y de que ha sido advertido de que no todo es exhibirse en mercados y arenas de lucha libre. El próximo 3 de enero es posible que dé a conocer a su coordinador de campaña y al encargado territorial, puesto para el que suena uno de los dos legisladores del Partido Verde en la Asamblea.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Planas Compradas:

La diferencia entre la publicidad gubernamental en un diario u otro puede ser de hasta cinco y media veces. No es un problema de circulación ni de calidad del periódico, sino de premio o castigo a su línea editorial. Un recuento físico de las páginas de quizá los cuatro diarios de información general más importantes de la Ciudad de México así lo sugiere. Entre el 10 de enero y el 12 de diciembre de este 2017 El Universal publicó 905. 37 páginas de publicidad gubernamental, Excelsior 715. 42 y Milenio 436. 15. Reforma, sin embargo, registró solamente 162. 66. La diferencia entre El Universal y Reforma es de 5. 6 veces. Las diferencias por anunciantes específicos pueden ser abrumadoras. El Universal registró 105. 79 páginas de publicidad de la SEP, Excelsior 14. 62, Milenio 63. 72 y Reforma solo 9. 88. La campaña Visit Mexico tuvo 275. 3 páginas en El Universal, 254. 28 en Excelsior y 59. 29 en Milenio, pero solo 8 en Reforma. La Secretaría de Salud publicó 44. 95 páginas en El Universal, 40. 25 en Excelsior y 36. 38 en Milenio, pero ni una sola en Reforma. Pemex colocó 12. 28 planas en El Universal, 13. 21 en Excelsior y 23. 83 en Milenio, pero solo 3. 23 en Reforma. Algunos casos muestran más equilibrio. Pronósticos para la Asistencia Pública, por ejemplo, tuvo 35. 38 planas en El Universal, 43. 92 en Excelsior y 46. 94 en Milenio, pero en Reforma 27. 31. Se trata, sin embargo, de una excepción. Hay incluso un caso curioso. Prodecon, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, publicó 8. 75 planas en Reforma, pero ninguna en los otros periódicos. No hay otro caso así. Tengo la lista completa y cualquier analista con acceso a la colección completa de periódicos puede replicar el ejercicio. Toda la información es de anuncios de instituciones del gobierno federal. No incluye propaganda de otros órdenes de gobierno o de partidos. En los estados, tengo entendido, la discriminación a ciertos medios es mayor. El recuento, por otra parte, es de espacios físicos. No toma en cuenta las distintas tarifas de publicidad. Tampoco considera los

Unidad de Comunicación Social

espacios en versiones electrónicas, donde no se puede llevar a cabo este conteo físico. Los resultados, sin embargo, ratifican las conclusiones del New York Times en su artículo del 25 de diciembre, señaladas anteriormente por organizaciones como Fundar o Artículo 19: la publicidad gubernamental se usa como una forma de presión informativa. Es una pena que se manche con estas prácticas el periodismo en México. Nuestro país ha alcanzado con enormes esfuerzos de editores y periodistas mayores libertades en los últimos años. Los propios diarios y medios que reciben las mayores cantidades de dinero del gobierno no dejan de ofrecer reportajes y comentarios críticos. Ayer el articulista Gabriel Guerra señalaba en El Universal que "jamás he tenido ya no digamos presión, ni siquiera una insinuación acerca de los contenidos, postura o tendencia de mis textos". El internet y las redes sociales han hecho, por otra parte, imposible ocultar información. "La verdad", sin embargo, "es la verdad, díjala Agamenón o su porquero", como afirmaba Antonio Machado en Juan de Mairena. En esta muestra de cuatro periódicos se manifiesta el desequilibrio en la compra de espacios de publicidad por el gobierno federal. Es un desequilibrio que no corresponde a ningún criterio objetivo que no sea castigar a algunos y premiar a otros. Es exactamente lo que no se debe hacer con el dinero público.

La innombrable

Por un lado, dicen que Elba Esther compró su prisión domiciliaria con el respaldo de Nueva Alianza a Meade. Por el otro, afirman que la presencia de su yerno en un evento confirma que apoya a AMLO, quien promete acabar con la reforma educativa. ¿Una innombrable que controla a todos? Ñacañaca.

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional)

Criterio-De Política y Cosas Peores...

Santos Inocentes:

Don Chinguetas y doña Macalota caminaban por el centro comercial. Un individuo con cara de tonto pasó del brazo de una estupenda fémina. "¡Carajo!-le comentó muy irritado don Chinguetas a su esposa-. ¡No me explico por qué los hombres más pendejos se llevan siempre a las mujeres más hermosas!". "¡Caray, mi amor!-exclamó conmovida doña Macalota-. ¡Ése es el piropo más lindo que me has dicho desde que nos conocemos!". Cuando alguien anda de mal humor por la mañana se dice que se levantó del lado equivocado de la cama. Eso le dijo Sor Dina, la portera del convento, a Sor Bette, la madre superiora. Preguntó ella: "¿Me dices que me levanté del lado equivocado de la cama porque ando de mal humor?". "No, reverenda madre-contestó sor Dina-. Se le digo porque trae puestas las pantuflas del padre Juan". En mi ciudad había tres cines, uno para cada clase social. (Entonces había aún clases sociales). El de la aristocracia citadina era el Palacio. A él asistían las familias bien, muchas de las cuales andaban retamal. Se exhibían ahí únicamente películas americanas, y la celosa vigilancia del policía de la sala, Tranquilino, era por completo innecesaria, pues los señores salían a fumar al foyer, y las muchachas, alumnas todas de colegios religiosos y cuyo único libro era "Pureza y hermosura", no permitían ningún acercamiento a su hermosura, y menos aún a su pureza. El cine de la clase media era el Saltillo, donde pasaban las películas de Cantinflas, Jorge Negrete y Pedro Infante. Y para la clase popular estaba el Royal, al que se entraba presentando tres bolsas de café K-Cero o diez envolturas de mejor mejora Mejoral. Ahí el ruidoso público aplaudía las contorsiones de Ninón Sevilla y las rocambolescas aventuras de Tin Tan. En ese cine, el Royal, solía suceder que cuando un niño lloraba estrepitosamente jamás faltaba un lépero que gritaba a toda voz: "¡Cómo haces falta, Herodes!". Hoy es el día de los Santos Inocentes, a quienes la liturgia católica saluda con poético clamor: "¡Salve, flores graciosas del martirio a quien un enemigo del Señor tronchó como el vendaval a las flores de abril! Inocentes víctimas primaverales, jugáis en el altar con vuestras palmas y vuestras coronas". En esta fecha era costumbre contar a alguien una mentira inocua, y si se la creía decirle burlonamente: "¡Inocente para siempre!". Pues bien: a quien crea que el PRI ha cambiado se le debe decir eso: "¡Inocente para siempre!". Conserva el partido tricolor su desdén por la opinión de los ciudadanos. Ejemplo de eso fue el nombramiento de Rubén Moreira como integrante del comité nacional priista. La designación hecha por Ochoa Reza acarrea desprestigio a la administración de Peña Nieto y en nada favorece a la candidatura de José Antonio Meade. Ochoa debería llevar a la estructura priista gente con buena imagen cuya presencia en la campaña ayude al candidato en vez de perjudicarlo. Tal se diría que para el PRI los ciudadanos somos inocentes para siempre. La maestra le dijo al inspector escolar: "El alumno Pepito está muy adelantado para su edad. Cursa el segundo grado, pero creo que deberíamos ponerlo en tercero". "A ver-indicó el funcionario-.

Unidad de Comunicación Social

Hágale algunas preguntas". "Dime, Pepito-empezó la profesora-. ¿Qué es lo primero que le introduce el hombre a la mujer cuando se casan?". "El anillo"-respondió Pepito. "Y dime: ¿en qué parte la mujer tiene el pelo más rizado?". "En África". "Ahora di: ¿qué es lo que los perros hacen en tres patas, los hombres en dos y las mujeres sentadas?". "Saludar". Dijo el inspector: "Maestra: ponga a ese niño en sexto. Yo equivoqué todas las respuestas". FIN.

(Catón, Sección Nacional)

El Universal-Bajo Reserva...

¿De qué color es la camiseta de Moreno Valle?

En el equipo cercano del aspirante presidencial panista Rafael Moreno Valle consideran muy posible que no se inscriba en la contienda interna para competirle a Ricardo Anaya. Dicen que no hay manera de pelear con un padrón a modo y que nadie conoce, sin embargo, aún no define públicamente su decisión. Nos adelantan que, posiblemente, a mediados de la próxima semana dé a conocer su decisión. Moreno Valle es el único de los aspirantes panistas que falta por definir su postura después de que ya se bajaron —si es que algún día realmente estuvieron arriba— de la "contienda" Luis Ernesto Derbez, Juan Carlos Romero Hicks y Ernesto Ruffo. La pregunta que está hoy en el aire es si don Rafael apoyará la candidatura de Anaya, o utilizará su fuerza política, que no es menor, a favor de José Antonio Meade, el hoy precandidato de la coalición PRI-PVEM-Panal a la Presidencia de la República. ¿De qué color será la camiseta de Moreno Valle en 2108?

Alcaldes víctimas o fracasados

De manera puntual, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, salió al paso de señalamientos en el sentido de que diez alcaldes de su estado han declinado competir por su reelección ante las amenazas de grupos de la delincuencia organizada. El equipo de don Silvano asegura que "ni el gobierno del estado ni el propio gobernador han recibido información de alcaldes que hayan desistido de participar en el proceso electoral de 2018, por amenazas de grupos criminales". "Desconocemos el origen de esas versiones", dicen. Y añaden que el propio Aureoles ha reconocido que el tema de la seguridad sigue siendo un reto y se está atendiendo, pero eso es muy diferente a que haya casos específicos como los que algunos alcaldes mencionan en anonimato. Por separado, políticos locales nos dicen que no hay que descartar que algunos alcaldes no han hecho el trabajo suficiente como para ganarse la reelección, por lo que es mejor salir de la competencia como víctima que como fracasado.

A disfrutar de la tormenta de spots

A partir de hoy los partidos y coaliciones difundirán los spots con los que cerrarán el año. El precandidato del PRI, PVEM y Panal, José Antonio Meade, aparecerá con su esposa Juana, quien propone que los sentimientos de esta temporada: esperanza, paz y armonía se prolonguen todo el año. Por la Coalición Por México al Frente, de PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, Ricardo Anaya se echa otro palomazo con el perredista mexiquense Juan Zepeda, quien ahora usa La Bamba para promover al panista. Por su parte, PRD y MC usaron parte de los tiempos que les tocan para subir el mismo mensaje de Anaya. En tanto, dado que los spots de precampaña de Andrés Manuel López Obrador "Estaríamos mejor con ya sabes quién" han sido todo un éxito, al parecer se decidió mantener esos mismos promos durante la mayor parte de la precampaña en todo el país y en parte de los tiempos que tocan al PT y Encuentro Social (PES). Así que ya sabe lo que escuchará en la radio y verá en la televisión en estos días de fiestas. Disfrútelos, pues usted paga.

Un monumento para el INE

En el INE, bajo el mando del consejero presidente Lorenzo Córdova, aseguran que todos los que tienen que estar trabajando en ese instituto lo están haciendo de sol a sol. En días pasados en este mismo espacio le dijimos que fuimos informados de que en algunas áreas primordiales solo había guardias, y que si alguien quería entregar documentación o interponer una queja tenía que hacerlo en horarios establecidos para estos días de festividades. El área de Comunicación Social del INE asegura que esta afirmación es "imprecisa" de toda imprecisión, pues todas las áreas sustantivas del instituto se encuentran al pie del cañón, atendiendo con oportunidad sus tareas, y que la Oficialía de Partes se encuentra trabajando las 24 horas del día, de lunes a domingo, incluso el día 25 de diciembre. Ante esta precisión, sólo cabe promover que se levante un monumento para los abnegados trabajadores que

Unidad de Comunicación Social

sacrifican el pavo y el recalentado en aras de la democracia del país. Aunque quizá sólo sea suficiente con un buen bono, de esos que tanto gustan en el INE.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LA PRIMERA gran batalla de este proceso electoral se está dando, ¡quién lo iba a decir!, en el tema educativo. Y el público en la grada está compuesto tanto por el magisterio como por los padres de familia que quieren una educación de calidad para sus hijos. TANTO Andrés Manuel López Obrador como José Antonio Meade tomaron la bandera de la reforma educativa, aunque, claro, en direcciones opuestas. EL de Morena le apuesta a seducir a los maestros disidentes que, desde el inicio, han rechazado la reforma que impulsó el gobierno de Enrique Peña. De hecho, ya prometió echarla abajo, como exigen los sectores más radicales, como la Sección 22 de Oaxaca. La primera gran batalla 28/12/2017-04: 00 hs F. Bartolomé A-A A+ · M Noticias· Acción · Estelar· Social · Expresión · Conexión · Kiosko Suplementos (/suplementos. html) Ver todas las secciones < □ 28/12/2017 La primera gran batalla <http://expreso.com.mx/seccion/expresion/templo-mayor/29059-la-primera-gran-batalla.html> 2/4 DEL OTRO LADO Meade está apelando a esos maestros que sí le han encontrado beneficios a la reforma, como capacitación, incrementos salariales y, sobre todo, crecimiento con base en cosas medibles y no por palancas. SE TRATA de un sector poderoso en términos electorales, no sólo porque el magisterial es el más grande sindicato de Latinoamérica, con más de un millón de aliados, sino por su capacidad de movilización y organización en todo el país. PERO SI lo realmente importante son los alumnos, sin duda es indispensable saber qué tienen que decir los padres de familia.

A VER si empezando el año no le queman los pies a Cuauhtémoc, pero no al tlatoani azteca, sino al alcalde de Cuernavaca, el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco. SOBRE el "Temo" pende una resolución del Tribunal de Justicia Administrativa de Morelos para inhabilitarlo por no cubrir un adeudo que le heredó el priista Manuel Martínez Garrigós. Es decir, le podría pasar lo mismo que al delegado en Venustiano Carranza, que fue destituido por la Suprema Corte por un asunto similar. PERO más allá de cuestiones legales, el detalle está en que Graco Ramírez nomás anda viendo la manera de falear a Blanco, para que no sea candidato a la gubernatura y así abrirle paso a su hijastro, Rodrigo Gayosso. LO BUENO es que, como todos los acionados al futbol saben, a Cuauhtémoc Blanco es imposible. . . idarle cuello!

A VER si no le sale el tiro por la culata a Morena el haber chado a Víctor Hugo Romo, su gallo para Miguel Hidalgo. Y ES QUE el perredista arrastra varias denuncias hasta penales, de cuando fue delegado en esa demarcación. Su sucesora, Xóchitl Gálvez, nunca ha dejado de señalarlo, la Procu capitalina tiene un averiguación abierta y, ¡aguas!, dicen que también hay una a nivel federal. Seguramente Romo pensará que es broma del Día de los Inocentes, peero. . . ino!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Criterio



Milenio

MONOS CON COLA/LACHO
GALERÍA DE POLLOS 1

